





Tahun 1984 mulai menulis artikel dan cerpen di Harian Jawa Pos, beliau sangat berbakat dalam hal tulis menulis yang semakin diasahnya dan juga tidak lepas dari dukungan orang tuanya. yang dilanjutkan dengan menulis cerbung berjudul *Orang-orang Bawah tanah* pada tahun 1985.

Pengalaman kerja diawali sebagai kolumnis sejak 1984. Tahun 1986-1989 menjadi wartawan *Jawa Pos*. Setelah keluar dan menjadi wartawan *freelance*, sering menulis novel dan artikel di *Jawa Pos*, *Surabaya Pos*, *Surya*, *Republika*, dan *Merdeka*. Sejak tahun 1990-an mulai aktif di LSM serta melakukan penelitian sosial dan sejarah. Hasil penelitian ditulis dalam bentuk laporan ilmiah atau dituangkan dalam bentuk novel.

Karya-karyanya yang sudah diterbitkan dalam bentuk buku adalah: *sumo bawuk* (Jawa Pos, 1987); *Sunan Ampel: Taktik dan Strategy Dakwah Islam di Jawa* (LPLI Sunan Ampel, 1990); *Penelitian Kualitatif dalam Ilmu Sosial dan Keagamaan* (Kalimasahada, 1994); *Banser Berjihad Melawan PKI* (LKP GP Ansor Jatim, 1995); *Darul Arqam: Gerakan Mesianik Melayu* (Kalimasahada, 1996); *Wisata Sejarah Kabupaten Malang* (Lingkaran Studi Kebudayaan, 1999); *Pesona Wisata Sejarah Kabupaten Malang* (Pemkab Malang, 2001).

Karya-karya fiksinya banyak dipublikasikan dalam bentuk cerita bersambung, antara lain di *Jawa Pos*: *anak-anak Tuhan* (1985); *Orang-orang Bawah Tanah* (1985); *ki Ageng Badar Wonosobo* (1986); *Khatra* (1987); *Hizbul Khoji* (1987); *Khatraat* (1987); *Gembong Kertapati* (1988); *Vi Daevo Datom* (1988); *Angela* (1989); *Bait Al-Jauhar* (1990); *Angin Perubahan*



*facebooknya* tak jarang pengunjung mengucapkan terima kasih dan menyebut beliau dengan sebutan “Gus” atau pak “kyai” setelah membaca tulisan-tulisan, bertemu atau setelah mengikuti pengajian beliau.

Karya-karyanya banyak membugarkan berbagai pemikiran-pemikiran Islam Nusantara dan juga banyak menguat fakta politik pada masa orde lama dan baru hingga saat ini, Agus Sunyoto pun dikenal dengan seorang yang sangat kaya dalam hal data. Keseriusannya dalam mengungkap sejarah khususnya Islam Nusantara membawa angin segar dari kesemrawutan pemahaman agama-agama di Negeri ini.

Saat ini Agus Sunyoto menjabat sebagai ketua lembaga seni budaya muslimin Indonesia Nahdatul Ulama (Lesbumi NU), kelihaiannya, ketelatenan serta ketajamannya dalam mengungkap sejarah kemudian meramunya menjadi cerita yang sangat menarik sebagaimana yang tertuang dalam bukunya perjalanan rohani “*Suluk Abdul Jalil edisi 1-7, sastra Jendra Hayuningrat Pangruwatin Diyu, Rahwana Tattwa dan Atlas Wali Songo*” menjadi acuan kuat dalam menelusuri perjalanan rohani secara pribadi. Dalam penulisan buku tersebut tidaklah serta merta sekedar pengolahan kata-kata namun memerlukan tingkatan khusus, dalam bahasa Arab dikenal dengan *maqam* dalam hal mengolah cerita sehingga penjiwaan ceritanya sangatlah nyata.

Setelah melakukan wawancara singkat dengan Agus Sunyoto untuk penyelesaian studi tersebut, penulis menemukan tarekat yang beliau anut serta selang satu hari setelah Agus Sunyoto dibaiat Said Aqil Siraj (ketua umum PB NU) juga ikut dibaiat.

Tasawuf adalah satu disiplin ilmu, bagi yang tidak memahami Islam secara mendalam akan muncul anggapan bahwa semua ilmu yang berkembang hanya dipandang dari sudut satu sisi, yaitu ilmu Islam. Cuma satu, hanya ilmu fikih, dan seolah-olah di luar ilmu fikih adalah bukan ilmu dan tidak patut untuk diterapkan di dunia Islam yang pada akhirnya melahirkan pengetahuan-pengetahuan yang konyol. Padahal ilmu kimia lahir dan dikembangkan oleh sarjana-sarjana muslim yang pada waktu itu orang-orang Eropa menganggap sarjana-sarjana muslim sebagai seorang tukang sihir, dengan anggapan kemampuan kimia dalam tubuh umat muslim tidaklah masuk akal.

Lebih fatalnya lagi spekulasi barat di amini sebagian umat muslim yang berpengetahuan dangkal atau tekstual. Hanya dari segi fikih semata kemudian menganggap ilmu kimia adalah ilmu bid'ah, Islam menjadi lumpuh akan ilmu pengetahuan yang lain sebagaimana kaum wahabi dewasa ini, padahal perkembangan dari segala macam pengetahuan bersumber dari Islam.

Tasawuf adalah satu disiplin ilmu yang berbeda dengan fikih juga dengan ilmu-ilmu lainnya karena sumber pijakan tasawuf adalah *qalbu*. Proses perkembangan *qalbu* melalui *dhzauq* (rasa) sementara ilmu yang lain menggunakan ilmu-ilmu *aqliyah* berdasarkan akal pikiran. Sebagai perumpamaan ilmu fikih dengan dua landasan antara *aqli* dan *naqli* sedangkan tasawuf dengan *dzhauq*-nya dan amatlah sulit untuk pendefinisian *dzhauq* tersebut karna menyoal rasa.

Sebelum datangnya Islam dari apa yang disampaikan oleh Rasulullah pengetahuan-pengetahuan itu belumlah ada, bahkan Arab bergelar bangsa

jahiliyah sebab ilmu pengetahuan saat itu tidak berkembang, kedatangan Islam membawa revolusi pengetahuan Rasulullah membawa ilmu Kalam, dan umat Islam pada waktu itu bergerak cepat. Berselang beberapa fase muncullah ilmu tajwid, dan aneka pengetahuan lainnya dan termasuk diantaranya ilmu filsafat, ilmu hukum yakni fikih yang mengalami perkembangan termasuk ilmu tasawuf yang juga mengalami perkembangan.

Potongan wawancara diatas dengan Agus Sunyoto dapat kita certmati bersama, beliau sangat antusias mendorong umat Islam di Negara ini untuk lebih maju dari sebelumnya, karna pemahamannya akan Islam masa lalu, seolah beliau melanjutkan perjuangan Wali songo dalam ha lmenyempurnakan Islam yang sebelumnya masih mencampur baurkan kepercayaan lama, tetapi dengan menggunakan cara yang hampir mirip dengan Wali Songo, spektrum pengetahuan yang disajikan mengajak untuk lebih memperhatikan Islam masa lalu, menurut penulis beliau menawarkan Islam yang cerdas, mampu mengkaji pengetahuan-pengetahuan hingga membawa umat muslim kekhazanah tauhid yang sebenarnya.

Demikian berbagai rangkuman dari buku karangan Agus Sunyoto.

Sumo Bawuk: merupakan fenomena yang sangat menarik untuk ditelusuri latar belakangnya. Tampaknya, kasus ini berkaitan dengan adanya ajaran ilmu sesat warisan zaman pra-Islam (sebelum Islam masuk ke Tanah Jawa). Fakta sejarah menunjukkan bahwa dulu di daerah Kediri dan sekitarnya terdapat ajaran



















